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el universitario * ^ 
No. 85 Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla Año III 

Proyecto de: 

El Doctor Kevin Avery de la Escuela de Dentistas de la Universidad 
de Oklahoma, durante su conferencia, a odontólogos del IPN, UAP., 
U. del Bajío, U. Cuauhtémoc y de la UPAEP. 

Significado de 20 Años, Modelo 
Económico de la UPAEP. 

Gloria Vázquez Franco, 

La orientación de la Univer
sidad hacia las clases de ingresos 
medios y bajos es una de las metas 
más difíciles de alcanzar y sostener. 
Así lo ha sido desde el principio y 
así continuará siéndolo. 

La UNAM y otras institucio
nes beneméritas "de antaño", de 1930 
a 1970, pusieron en operación un 
modelo económico en el que profe
sionistas del altísima calidad contri
buían con su Alma Mater o con la 
universidad local, dando clases a 
cambio de remuneraciones simbóli
cas. 

La gran mayoría de los 
famosos autores de textos universi
tarios mexicanos durante ocho 
décadas son una pequeña muestra de 
este caudal de solidaridad social que 
engendró México universitario con
temporáneo. 

Abogados, médicos, ingenie
ros, contadores, arquitectos, en fin, 
no hubo profesión que se mantuviera 
ajeno a esta maravillosa muestra de 
civismo, en el seno de una clase 
media que apuntaba, en 1968, a 
transformar el sistema socio-político 
del país. Basta recordar a los cientos 
de miles de personas de esta clase 
social que manifestaron su repudio al 
"status quo" durante el movimiento 
del 68. 

El « establishment» res
pondió entronizado al populismo en 
1970. Se requería manipular al 
mundo universitario. Para ello se 
ahogó con dinero del fisco a las 
universidades públicas. Esta abun
dancia de recursos -desconocida 

hasta entonces- prohijó la corrupción 
y transformó las universidades públi
cas -hasta entonces sostenida por la 
solidaridad social- en bolín de sectas 
y de gangsters. Salvo muy pequeñas 
excepciones - a nivel de escuela o 
departamento-, la excelencia acadé
mica fue borrada del mapa. 

La UPAEP reinstaló el modelo 
económico en 1973 y lo ha venido 
perfeccionando. Su objetivo es el de 
poder llevar la mejor educación 
universitaria, al mayor número posible 
de estudiantes en Puebla, México e 
Iberoamérica, entre la población de 
ingresos medios y bajos. 

Para esto nadie en la comu
nidad universitaria ignora la impor
tancia de los recursos materiales. 
Pero la Universidad desde su funda
ción, antes que caer en dependencias 
extrauniversitarias o en elitismos 
economicistas, buscó y continuará 
buscando compensar las limitaciones 
financieras con la solidaridad social 
nacida del germen de hermandad 
presente en toda persona, hecha "a 
imagen de Dios". 

La UPAEP por fidelidad a su 
Maestro y a la Iglesia- confía en y 
apuesta a la "sublime vocación del 
hombre", a su "vocación última... 
única y divina", "porque el hombre 
es un ser social por su naturaleza 
íntima y no puede vivir ni desarrollar 
sus dones sin mantener relaciones 
con otros". 

Esta Universidad -iniciativa 
de laicos católicos-, desea encamar 
la tesis de que "...es necesario que el 
hombre sigue en la Página 2 

Servicio Social en Puebla de 
Alumnos de la U. de Oklahoma 
*Nueva Clínica 
de Odontología. 

Javier Gonzalez Sanchez. 

El edificio donde estará la 
Clínica de Odontología ocupará dos 
niveles, informó el director de la 
carrera Cirujano Dentista Carlos 
Pineda Ríos. Este centro de apoyo 
social estará localizado en el 
edificio central de la institución. 

En el primer nivel tendrá una 
sala de espera, gabinetes de diagnós
tico y radiología; centrales de 
equipó, información y control admi
nistrativo. 

En lo que respecta al sótano 
tiene una clínica, un quirófano y un 
laboratorio de prótesis donde se van 
a realizar prácticas para la fabrica
ción de aparatos, colados metálicos 
para la reconstrucción bucal. Tam
bién se compró material nuevo 
como: centrífugas, motores, etc., 
equipándose gradualmente todas las 
áreas. 

Se piensa que estos labora
torios con los que cuenta en este 
momento más los ya existentes de 
materias médicas como anatomía, 
disección, y contando con el apoyo 
que den las instituciones hospitala
rias principalmente el Hospital UPAEP, 
Cáritas de Puebla, se de un mejor 
servicio a la comunidad poblana que 
en su mayoría padece problemas 
bucales. 

Lo cual dará origen en un 
futuro próximo a especialidades o 
cursos de educación continua, for
mando excelentes profesionistas en 
el ramo de la odontología. 

Carlos Pineda aseveró que la 
universidad está brindando todo el 
apoyo posible para que nuevamente 
entre en funcionamiento la clínica 
odontológica en lo más breve y 
continué prestando un servicio de 
calidad y económico a todas aquellas 
personas que no cuenten con los 
recursos económicos para solicitar 
los servicios de un cirujano dentista 
de forma particular. 

Por último señaló que es pro
bable que la clínica odontológica sea 
inaugurada a fines de febrero. 

*Kevin Avery Ofreció Curso de 
Manejo de Clínicas Dentales. 

Juan Méndez Ca rva j a l 

Durante la visita del doctor 
Kevin T. Avery, asistente del Deca
no de la Escuela de Dentistas de la 
Universidad de Oklahoma, y en 
respuesta a pláticas sostenidas con el 
vicerrector académico de nuestra 
Universidad, ingeniero Vicente 
Pacheco Ceballos, se concertó la 
visita a Puebla de alumnos de la 
institución americana, para que 
conjuntamente con los de la UPAEP, 
realicen servicio social en la Sierra 
Norte del Estado. 

La visita de los alumnos de 
Oklahoma sería de tres semanas, 

para trabajar con grupos marginados 
de la entidad. "Nuestros alumnos 
vendrían en el verano, mientras que 
los de la UPAEP, cuando quieran", 
explicó el directivo norteamericano. 

Por su parte el ingenierio Vi
cente Pacheco Ceballos, explicó que 
los alumnos de la UPAEP, tendrían 
que reunir requisitos como: excelentes 
calificaciones, hablar inglés y apoyo 
económico para su estancia. 

El doctor Kevin Avery, ofre
ció un seminario durante los días 12 y 
13 del presente, relacionado con el ma
nejo de las... sigue en la pagina 2 

En 1920 la Ultima Erupción 
Registrada del Popocatepetl. 

Edgar Coeto Aguilar. 

En protección civil, nos encon
tramos con retraso de más de 40 años y 
con enemigos potenciales que atentan 
contra la sociedad, que son del orden 
químico, físico y biológico, informó el 
profesor Guillermo Melgarejo Palafox 
Secretario Técnico del Sistema Estatal 
de Protección Civil durante la confe
rencia "Caso Popocatepetl" que ofre
ció a alumnos de ésta casa de estudios 
superiores. 

Ante esta perspectiva se deben 
tener listos planes de contingencia para 
afrontar problemas como:sismos,vientos 
huracanados, inundaciones, heladas y 
otros aspectos que no se tienen con-
templedos pero que pueden perturbar 
el orden social, sobre todo " sí toma
mos en cuenta la creciente irregulari
dad de asentamientos humanos en zonas 
que no han sido estudiadas dentro del 
programa de protección civil para el 
Estado y la ciudad". 

Problemas que puedan surgir 
en los estadios deportivos como el Cuauh
témoc "en donde se puede sucitar un 
conato de bronca entre los aficionados 
y los accesos no son suficientes para 
desalojar a la gente en casos de emer

gencia; otro problema que se puede 
presentar es el de las discotecas, si se 
presenta un incendio el desconocimien
to del lugar, la oscuridad y la falta de 
salidas de emergencia, puede acarrear 
daños materiales pero lo más impor
tante humanos". 

Es significativo hacer concien
cia entre la población para que esté al 
tanto de los posibles problemas que se 
pueden presentar y como actuar frente 
a ellos para salir lo menos dañado 
posible. 

Respecto al volcan Popocate
petl informó que durante su existencia 
a sufrido distintas erupciones, presen
tándose la última en el año de 1920, y 
forma parte de los 13 volcanes que se 
localizan en territorio nacional con plena 
actividad que pueden hacer erupción, 
"Sin alarmar a la gente el Popo puede 
hacer erupción y afectar los valles de 
México y Puebla, puede ser explosiva, 
de lluvia de ceniza". Agregó que el 
volcán de Colima es el que más erup
ciones ha tenido con 21 hasta el mo
mento, la última registrada en el año de 
1962. 
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Más Allá v Más Acá. 
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Fidencio Aguilar Víquez. 

Repartidos los puestos de la Administración Pública,avalado el 
cambio de poderes gubernamentales por el Presidente de la República, 
se hace imprescindible el estudio del futuro. No pretendemos hacerla 
de profetas, al de analistas que se adelantan al futuro; si no de aceptar 
que el futuro está delante de nosotros y nos llama. Tampoco pretendo 
descubrir el contenido del futuro, eso lo sabremos cuando el futuro 
pase; lo que ahora quiero proponer es la cuestión sobre el futuro: ¿Que 
es el futuro ? 

Podríamos decir que el motor qué mueve nuestra vida es el 
futuro; por él nos afanamos en hacer lo que hacemos; estudiamos, 
trabajamos y,en general, vivimos. Basta diríamos que el futuro es la 
finalidad de la existencia; y ello es cierto, sobre todo cuando el futuro 
es conoiderado como el " lugar "en el que la felicidad nos espera. En el 
fondo es la pregunta por el fin de la historia, que es el modo de la vida 
especificamente humano. El problema aparece cuando se trata de 
dilucidar "donde " está ese lugar, si se da en un espacio y un tiempo o 
si, por el contrario, está fuera del tiempo. 

Y referimos el futuro tanto a nivel personal como social. Es 
común por ejemplo, que nuestros gobernantes nos pidan comprensión 
y sacrificios en y vistas de un futuro mejor en el que nuestras necesidades 
huyan sido satisfechas y nuestros problemas reducidos al mínimo; 
incluso, hay quienes piensan que es posible construir una sociedad 
perfecta, Si esto es así la pregunta que surge es: ¿ Cuándo apareserá esa 
sociedad ? O de plano aceptar qué tal sociedad no es posible dada la 
condición de la naturaleza humanasen tal caso tampoco vale la pena 
sacrificarse por algo que no es posible, y la actitud sensata sería "• 
rascarse "cada quien como pueda ya costa de lo que sea. En ambos 
casos, tanto si admitimos la posibilidad de una sociedad futura perfecta: 
como si no, no valdría la pena sacrificarse por ella. ¿Que sentido 
tendría sacrificarse a sí mismo para que una generación posterior 
gozara los efectos de ese sacrificio ? Sí la finalidad de tal sacrificio fuera 
la sociedad perfecta no habría ningún sentido, porque nosotros 
(miembros de esta generación ) no alcanzaríamos esa finalidad. 

Pero si la finalidad de ese sacrificio no es esa sociedad perfecta 
(en el tiempo), sino algo más allá del tiempo y la historia, entonces, el 
sacrificio adquiere sentida y consistencia. Es más, ello permite admitir 
que puede no haber, una sociedad perfecta. Sí esto es asi, la propuesta 
de nuestros gobernantes no sería de pedir sacrificios para el futuro, y 
por tanto de lanzarnos al " más allá" y quedarse ellos con el más acá 
"( el poder), sino de procurar hacer el futuro desde las instancias 

presentes, es decir, desde la realidad, ya que el presente es lo unico real. 

Realidad que se expresa en la pobreza cultural y material de nuestra 
sociedad y en los talentos inexplotadosde muchas personasque han sido 
apagados por sistemas de corrupción e impunidad, impidiendo que la 
sociedad se beneficie de ello. 

Noti-Ecología. 

Arquitecto: Javier Ramírez Sanchez. 

México tiene junto con otros tres o cuatro países, una altísima di
versidad biológica, tiene el mayor número de especies de reptiles en el 
mundo, el mayor número de especies en el mundo de mamíferos después de 
Indonesia, tiene una de las tres floras más ricas del mundo y el número 
de especies de aves es altísimo. 

No podemos eliminar los efectos nocivos al ambiente, producto 
de la acción de 5500 millones de habitantes, lo que si podemos hacer 
es que estos efectos sean limitados, localizados y controlados, lo más 
que se pueda. 

La selva Amazona es la más grande de las que aún quedan en 
la tierra, su vida natural, la más rica y diversa contiene más del 20% 
de toda la vida vegetal superior, la misma proporción de especie de 
aves y 10% de los mamíferos.Los árboles grandes forman densa cúpula 
que detiene casi totalmente el paso de la luz del sol, en la semiobscuridad 
miles de especies meran y sólo una pequeña parte de estas son 
conosidas y menos son las clasificadas por los científicos. 

Los riquísimos bosques alrededor de las radas naturales de Rio 
de Janeiro y Bahia, como la de Recife en Pcmambuco, fueron destrui
das y se destinaron al cultivo de la caña. Las refinerías requerían de 
leña para calentar las calderas, por lo que las selvas costeras fueron 
arrasadas. 

Anualmente 3,400 millones de metros cúbicos de madera son quitados a 
los bosques, la mitad de los Estados Unidos,Canadá y los países que 
integraban la antigua Unión Soviética. 

Y...TU QUE HACES POR MEJORAR TU MEDIO AMBIENTE ? 

DIRECTORIO: Jefe de Información: Juan Méndez Carvajal., Depor
tes: Franscisco Rivas Zerón., Lucero Tello Velázquez., Culturales y 
Política: Abel Hernández López., Fotografía: José Notario Moya. Es 
una Coordinación del Lic.Carlos Osorio Luna.Jefe del Departamento 
de Prensa de la UPAEP. 21 Sur 1103. 

Programa de Virtudes Humanas. 

JUSTICIA: 
" Se esfuerza continuamente 

para dar a los demás lo que les es 
debido, de acuerdo al cumplimiento 
de sus deberes y de acuerdo a sus 
derechos -como personas (a la vida, a 
los bienes culturales y morales, y a 
los bienes materiales), como padres, 
como hijos, como ciudadanos, como 
profesionales, como gobernadores, 
etc; y a la vez intenta que los demás 
hagan lo mismo". 

Esta virtud pone orden en 
nuestras relaciones con Dios y con 
los demás; hace que respetemos 
mutuamente nuestros derechos; que 
cumplamos con nuestros deberes; 
pide sencillez, sinceridad y gratitud. 
Si hubiera un desarrollo de esa virtud 
en cada uno de los miembros de la 
sociedad, habría un bienestar casi 
completo. 

La justicia solamente se realiza a 
otras personas. Un niño puede 
romper el juguete de otro, y esto será 
una falta de justicia si no remedia la 
situación comprando otro o arreglan
do lo que se rompió. Sin embargo, 
si el niño rompe su propio juguete, 
no habrá falta de justicia. 

También conviene saber que 
la justicia encuentra su pleno cum
plimiento en tres estructuras: 
1) La relación de individuos entre 
si. 
2) El todo social para con los 
individuos, 
3)Los individuos con el todo social. 

Estas estructuras suelen titu

lares respectivamente: justicia con
mutativa, justicia distributiva y jus
ticia legal. Ser justo no supone actuar 
de un modo justo en actos aislados, 
sino el habito de actuar constante
mente según las normas de la 
justicia. Esta virtud reside en la 
voluntad y no en el rendimiento. 
Al observar a los niños en distintas 
edades se nota con mayor facilidad 
actos injustos en los más pequeños: 
Ello explica, porque no tienen nigún 
deseo de esconder ese acto injusto 
porque no lo toman como tal. En 
cambio cuando ya han entrado a la 
edad de la razón y tiene un concepto 
más claro de lo que es razonable en 
ese sentido, en caso de realizar algún 
acto injusto prefieren incubrirlo o 
buscar algún tipo de justificación. 

La persona más justa será la 
que capta cuales son los derechos 
y cuales son los deberes propios y 
de los demás, de acuerdo con su 
situación de miembros de la misma 
familia, de padres, de ciudadanos, de 
personas de una misma sociedad etc. 

Quizá una de las dudas más 
frecuentes de un padre de familia es 
si ha actuado justamente con sus 
hijos. La civilización romana repre
sentaba la justicia como una mujer 
ciega que buscaba el equilibrio en 
una balanza. Sin embargo, actuar con 
justicia puede ser enormemente duro 
para los padres y para los hijos en 
algunos momentos. Por eso siempre 
debe ir acompañada por el cariño. 

Cada hijo es diferente y debe recibir 
un trato diferente, pero ésto hay que 
armonizarlo con unas normas gene
rales de comportamiento para toda la 
sociedad familiar. El niño y el joven 
esperan que sus padres actúen justa
mente con ellos y ésto incluye que 
los castiguen en el momento oportu
no. Los padres también tienen que 
aprender a ratificar. Ser justo no es 
fácil, especialmente cuando no se 
cuenta con información completa o 
cuando estamos influidos por alguna 
pasión no debidamente controlada. 

Adquirir la virtud de la 
justicia no sólo para actuar bien en 
el seno de la familia y con los 
amigos, sino también como ciudada
nos que vamos a actuar responsable
mente. Y en ese sentido debemos 
tener en cuenta que "el oponerse y el 
criticar por principio, el censurar y 
el tachar a ciegas, sin previa 
consideración de ningún género, es 
un acto de injusticia, un atentado 
contra la justicia distributiva, la sola 
virtud que permite a los estados vivir 
y mantenerse en orden". 

Buscamos la voluntad para 
ser justos, la comprensión de lo que 
es justo en cada momento y con cada 
persona. 

G Participa en el 
UNIVERSITARIO 
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Significado de 20 años.. 
Viene de la página 1 

«sepa ser m á s » no sólo « c o n 
los otros»sino también « p a r a los 
otros»". 

Esta es -me parece- la causa 
material, el contenido o sustancia de la 
que está hecho el modelo económico 
de la Universidad. 

En consecuencia, la UPAEP se 
enorgullece de haber nacido "...en la 
lucha" por eludir a los dilemas 
materialistas del siglo XX. Ni los 
populismos colectivistas ni los elitis-
mos neoliberales han podido engañar
nos con la miseria de las metas que 

ofrecen y la inmoralidad de los medios 
que los caracterizan. 

Servicio Social en... 
Viene de la página 1. 

Clínicas Dentales para la Educación, 
al que asistieron, catedráticos y fun
cionarios de las Universidades del Bajío; 
Instituto Politécnico Nacional; UAP; 
Cuauhtémoc y de la UPAEP. 

Con este acuerdo de proyecto, 
nuestra Casa de Estudios continua con 
su programa de internacionalización. 

Se espera que en el presente 
año, se concrete para beneficio acadé

mico de los alumnos de odontología. 
El doctor Avery estuvo acom

pañado por el director de odontología, 
José Carlos Pineda Ríos, y el doctor 
Héctor Sánchez Guzmán quien es 
miembro del Consejo Consultivo Aca
démico del Patronato de ésta Institu
ción. 

A lodos Los Jefes de Grupo Se 
les Recuerda,Que el Día Jueves 
18 de Febrero a las 12:00 Horas, 
Habrá Junta en la Sala de Con
ferencias Francisco de Vitoria. 

Ing.. Galván. 

La Doctrina Social Católica Siempre ha 
Rechazado Tajantemente los Monopolios. 

La Economía no es la única 
meta de los seres humanos. 

La doctrina social católica 
siempre ha rechazado tajantemente 
los monopolios, y en una economía 
de mercado deben darse pasos 
graduales para evitar la formación de 
centros de poder; o bien sujetarlos 
ahí donde los monopolios y el 
control de precios se hacen inevita
bles. 

La economía no es la única 
meta de los seres humanos, ni 
siquiera el objetivo más eminente. 
Más bien debe tomar su lugar 
correspondiente en la verdadera 
secuencia de objetivos. 

Esto nos señala el centro de 
Estudios Sociales del Consejo Coor
dinador Empresarial en un documen
to denominado "Sistemas económi
cos y ética económica", en que 
abunda: 

Un rango mucho mayor tie
nen la dignidad y libertad del 
hombre, el matrimonio y la familia, 
la región y la moralidad, los valores 
culturales y lo que viene a ser "el 
último fin de todas las cosas": Dios 
mismo. 

Ello no contradice en modo 
alguno al hecho de que los procesos 
técnicos y las llamadas leyes econó
micas, que en el contexto de "medios 
y fines", señalan que metas son 
posibles e imposibles en el terreno 
económico, y sigan siendo idepen-
dientes en su propio terreno. 

No existe economía abastrac-
ta separada de la humanidad y de su 
conciencia. 

Los maestros de sociología 
católica con frecuencia han llamado 
la atención de los que están involu
crados en el comercio y la industria 
hacia la mentalidad de "servicio a los 
demás". 

Tomás de Aquino considera 
como formas de servicio las siguien
tes: cuidar de la propia familia; ser 
de utilidad a la comunidad como un 
todo; y dar ayuda a los pobres. 

Si se deja de lado la voluntad 
de servicio, no quedará otra cosa que 
ambición de ganancias. 

Aunque esto no quiere decir 
que en sí mismo sea algo vicioso o 
no virtuoso, y no deja de tener cierto 
sabor desagradable; aparece algo 
incesante y destinado a continuar 
para siempre. 

¿Quieres Tener 
un Casillero? 
En Asuntos 

Estudiantiles. 
Te Damos Todas 
Las Facilidades. 

http://familia.de
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Política Universitaria 
Por: Luis Maldonado Ravelo (Contaduría Pública) 

A la luz de la organiza
ción de los festejos del XX Ani
versario de existencia de nuestra 
Casa de Estudios, en días pasados 
el Maestro en Administración 
Mario Iglesias, rector de la UPAEP, 
se reunió en desayuno de trabajo 
con todos aquellos estudiantes 
que quisieron responder a su invi
tación para colaborar en la con
memoración de tan importante fe
cha. 

Al margen de los acuerdos 
tomandos en la reunión, por cier
to, tomados en forma conjunta 
por autoridades y alumnos, sin 
mencionar los términos de con
fianza y acercamiento en los que 
se llevó a cabo, el hecho mismo 
esun antecedente en nuestras re
laciones con funcionarios de la 
universidad. 

Aunque de un tiempo a la 
fecha, departamentos como los de 
Asuntos Estudiantiles e Integra
ción Universitaria habian dado ya 
muestras de interés por la parti
cipación de los alumnos en el 
aporte de ideas y en la toma de 
desiciones de los asuntos impor
tantes y cotidianos de la universi
dad; ciertamente no ha existido la 
suficiente coordinación en el sec
tor estudiantil - y de eso hemos 
pecado todas las carreras- para 
dar respuesta a esa inquietud 
(necesaria) de poseer un órgano 
que de representatividad exterior 

al sentir del jóven UPAEP. 
Ha faltado en el espíritu de 

los estudiantes ese coraje y esas 
ideas que nos podrían llevar a tener 
una universidad más cercana a la 
que todos queremos tener , esa 
casa de estudios hecha por noso
tros mismos, pues los funcionarios 
no la pueden hacer solos. 

Durante mucho tiempo nos 
hemos quejado de que nuestras so
ciedades de alumnos, en las dife
rentes escuelas y facultades, no 
son tomadas en cuenta cuando se 
trata de decidir cuestiones que nos 
afectan directamente. La verdad 
es que si los directores no lo hacen 
así, es porque no hemos tenido, o 
muy poca, continuidad en los 
periodos de trabajo serio y respon
sable de trabajo de las mesas di
rectivas y en algunas ocasiones, ni 
siquiera contamos con una repre
sentación real de toda la escuela 
o facultad que se supone defende
mos. 

En los semestres escolares 
de 1992 la vieja guardia de líderes 
universitarios, o por lo menos 
destacados organizadores de la 
actual generación de la UPAEP 
nacida casi toda durante 1991 y 
que ciertamente encontraba repre
sentatividad en la mayoría de las 
carreras, dirigida por gente como 
Vicente Pacheco y Joaquín Gó
mez en Industrial, Rafael García 
Casas en Ingeniería Civil, Sarquis 

Mena de Odontología, Jesús Pé
rez en Ingeniería Química, Pía 
Rodríguez en Pedagogía, To
más Morales en Administra
ción de Empresas, además de 
personas muy valiosas en Agro
nomía y Ciencias Políticas; Luis 
Maldonado y Alfredo Guerrero 
en Contaduría Pública, entabló 
platicas tanto con el director de 
Asuntos Estudiantiles como con 
el Rector con miras a la forma
ción de un órgano estudiantil 
independiente y democrático 
que nos permitiera esa partici
pación del alumnado en forma 
más directa que tanto hace falta 
en la universidad. Pero se que
daron en eso, en simples y 
abstractas conversaciones, por 
falta de desición y completa or
ganización. Hoy, mientras la vieja 
guardia ya va de salida y la 
actual coordinadora de mesas 
directivas no se pone de acuer
do, las autoridades señalan acer
tadas que la representación es
tudiantil debe ser un logro por 
los mismos estudiantes, y no 
una concesión gratuita de rec
toría. 

VIII Jornada Mundial de la JUVENTUD 

Denver, Colorado U.S.A 
13 de Agosto de 1993 

Interesados Pasar a Asuntos Estudiantiles 

Espinonaje Telefónico en más 
de 200 mil Líneas 

Por: Salvador M. Pavón 

Técnicos de TEAMEX piden se investi
gue. 
*Entre el 2 y 3 por ciento de las lineas, 
suceptibles de intervención. 

Más de 200 mil líneas te
lefónicas de políticos, empresa
rios, dirigentes sindicales, orga
nizaciones civiles y particulares 
de todo el país, son intervenidas 
clandestinamente, con el encubri
miento de Teléfonos de México, 
denuncian técnicos especialistas 
del Sindicato de Telefonistas 
(STRM), al demandar una inves
tigación a fondo sobre la vasta red 
de espionaje telefónico en Méxi
co y exigir una "legislación o re
glamentación" que garantice ese 
rubro, los derechos individuales 
de los cerca de 8 millones de 
usuarios del servicio. 

Rigoberto Barba, dirigen
te del movimiento democrático 

de telefonistas del STRM, acusó 
ante la OEM a su dirigencia sin
dical y a la empresa, de actuar en 
una presunta complicidad con 
intereses particulares e instancias 
gubernamentales en la actividad 
ilegal del espionaje telefónico 
en todo el país. 

"No hay un combate al 
espionaje en TELMEX, pese a 
que la empresa puede detectar en 
ciento por ciento las intervencio
nes de las líneas telefónicas ven
gan de donde vengan", sostuvo el 
dirigente sindical, quien agregó 
que de años atrás, Teléfonos de 
México y el STRM, de Francisco 
Hernández Juárez han mantenido 
una política permisible para el 

desarrollo de las intervenciones 
telefónicas. 

Remarcó que aún cuando 
es difícil, "si es factible detectar 
al ciento por ciento las interven
ciones telefónicas en tiempo, dado 
el debilitamiento de la corriente a 
nivel de resistencia" que se regis
tra en la línea desde la matriz. El 
técnico especialista de TELMEX 
precisó que "en porcentaje es entre 
el 2 y 3 por ciento del total de 
líneas telefónicas, en el país, las 
susceptibles de intervención tele
fónica". El Sindicato de Telefo
nistas de la República Mexicana 
subraya que son alrededor de 8 
millones de usuarios con línea 
telefónica en todo el territorio . 

La Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla, 

a través de sus escuelas de 
Psicología y Pedagogía y 

LOMA, Orientadores Familiares 

Ofrecen el curso: 

"La Familia y la Universidad 

en la Formación de los 

Jóvenes" 

Fecha: del 22 al 26 de febrero de 1993 
Horario: de 15:30 a 21 hrs. 

Lugar: UPAEP, 21 sur #1103 
Salones: B-34: lunes, martes, jueves y viernes 

Miércoles, sala Francisco de Vitoria 
Costo: N$500 

Incluye: *Inscripción 
*Material de estudio 
*Gafete 
*Diploma 
*Café y galletas 

Informes e Inscripciones: Lunes a Viernes de 10 a 13 
hrs. y de 17 a 19 hrs. Esc.de Pedagogía: Lic. Patricia 
Caballero; E s c . d e Psicología: Lic. Martha Patricia 
Gutiérrez. Tels.:468-900, 427-252, 468-913 
465-525, exts. 23. 24 y 25. 

entérate 
*ASUNTOS ESTUDIANTILES 
-Honores a la bandera, 15 de febrero, 8:50 hrs. Escuela de Economía. 
-Promoción de la virtud humana de la Justicia. Del 15 al 19 de febrero. 
-Primera junta de in formación , sobre el viaje a Denver, Colorado, 18 de 
febrero. 
-Cine Club Universitario, ¡sorpresa!.PRONTO!. 
*ASUNTOS ACADEMICOS 
-Junta de jefes de grupo jueves 18 de febrero a las 12 horas en la sala de 
conferencias Francisco de Vitoria. 
*ARQUITECTURA 
Con gran éxito se llevó a cabo los días 8,9 y 10 de febrero el semina

rio "Arquitectura de I.M.PEI" (importante despacho de Arquitectos con 
sede en Nueva York) en el Hotel del Alba, impartido por dos especialis
tas asosiados: Arq. Sergio Zepeda Trigo (quien curso el inicio de su 
carrera en la UPAEP) y Paul Bcnnctt, especialista en diseño de muros 
cortina. Se destacó la importancia de las computadoras en la Arquitectu
ra y sus resultados en obras a nivel internacional como las ampliaciones 
al muscho de Louvre en París, el Banco de China en Hong Kong, 
entre otras. Asistieron más de 250 personas. 
*ODONTOLOGIA 
"Administración Clínica" es el curso que impartió, con motivo del 

XV aniversario de esta escuela, el Dr. Kevin T. Avery, D.M.D.M.P.H. 
Assistant Dean for Sludcnt Affairs de la Universidad de Oklahoma los 
dias 12 y 13 de febrero en las instalaciones de la 21 sur# 1103. 
*SERVICIOS ESCOLARES 
-Del 15 al 19 de febrero es la semana para solicitar ante la Dirección 
de tu escuela los cambios en la reinscripción. Asegurate que tus claves 
correspondan a las materias que llevas o de lo contrario no se dará 
crédito a tus asistencias. A partir de marzo debes estar apuntado 
en todas las listas. 
•PEDAGOGIA 
-Se realizarán los cursos: "Amor Humano" 27 de febreroy "LaFamilia 
y la Universidad en la Formación de los Jóvenes" del 22 al 26 de 
febrero. 
•ESPECIALIDAD EN CONSTRUCCION 
-El viernes 12 de lebrero inició el curso "Administración en la 
Construcción" impartido por el CP.Rafael Alva E.,catedrático de la 
División de Posgrado de la U.N.A.M. 
•DIRECCION DE ASUNTOS ACADEMICOS 
-Felicita a las escuelas cuyos grupos (todos) entregaron a tiempo las 
tarjetas de catedráticos de la semana del 1 al 6 de febrero: 
Derecho, Ing. Química, Filosofía, Odontología, Pedagogía y Ecología. 
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La Revolución de los Genes Verdes. 

Con la biotecnología la agricultura estará en condiciones de 
producir cosechas resistentes a las sequías durante todo el año. 

Reporte Semanal de Asistencia de Catedráticos. 
del Semestre (Feb-Jul 1993). 

Semana: del 1 al 6 de febrero de 1993. 

* Administración de E m p r e s a s . - - - - - - - - - - - 9 5 
* Administración de Instituciones.-------88 
* Arquitectura.-----------------------------75 
* Ciencias Políticas.-------------------------87 
* Contaduría Pública.------------------------86 
* Ciencias de la C o m u n i c a c i ó n . - - - - - - - - - - - - 8 9 
* Derecho.-------------------------------------89 
* Diseño Gráfico.-----------------------------98 
* Ecología--------------------------------------85 
* Economía.-----------------------------------100 
* Enfermería.-----------------------------------93 
* Filosofía.--------------------------------------92 
* Fitotecnia.-------------------------------------82 
* Ingeniería Civil .------------------------------90 
* Ingeniería Industrial.-------------------------89 
* Ingeniería Química.--------------------------98 
* Medicina.--------------------------------------91 
* Odontología.----------------------------------99 
* Pedagogía.-------------------------------------92 
* Psicología.-------------------------------------94 
* Sistemas Computacionales.-----------------93 
* Zootecnia.-------------------------------------93 

Reporte Global de Asistencia de Catedráticos 
del Semestre (feb-Julio -de 1993). 

Semana: del 1 al 6 de Febrero de 1993. 

• Administración de Empresas.------------------------93 
• Administración de Instiluciones---------------------84 
• Arquitectura.-------------------------------------------72 
•Ciencias Políticas.--------------------------------------91 
• Contaduría Pública.------------------------------------85 
• Ciencias de la Comunicación.------------------------86 
•Derecho.-------------------------------------------------82 
• Diseño Gráfico.----------------------------------------98 
•Ecología.-------------------------------------------------91 
• Economía.-----------------------------------------------96 
•Enfermería.----------------------------------------------91 
• Filosofía.------------------------------------------------95 
•Fitotecnia.-----------------------------------------------88 
• Ingeniería Civil.----------------------------------------87 
• Ingeniería Industrial.----------------------------------83 
• Ingeniería Química.-----------------------------------97 
• Medicina.-----------------------------------------------87 
•Odontología.--------------------------------------------93 
•Pedagogía.-----------------------------------------------88 
• Psicología.----------------------------------------------95 
• Sistemas Computacionalcs.--------------------------95 
• Zootecnia.----------------------------------------------93 

Biotecnología. 

Imagine un tomate tan rojo 
y jugoso como cualquier hermoso 
fruto de un huerto cosechado a 
fines de verano..., en invierno. Desde 
manjar, es el primer e impresio
nante producto de la "biotecnolo
gía vegetal", una nueva ciencia 
que, según se espera, revoluciona
rá la agricultura. Además de toma
tes más sabrosos, los agricultores 
estarán en condiciones de producir 
durante todo el año cosechas resis
tentes a la sequía, que fabriquen su 
propio fertilizante y que elaboren 
drogas medicinales. Esto parece 
ficción científica, pero no lo es. 

Hace diez años apenas exis
tía la biotecnología, aunque sus 
bases se sentaron en la década de 
los setentas. Hoy el desarrollo de 
la biotecnología es más acelerado 
que nunca. Las investigaciones 
indican que, para el año 2000, la 
quinta parte de la dotación mun
dial de alimentos podría producir
se por ese medio..y apenas a tiem
po para alimentar a la creciente 
población mundial. 

En la bioingeniería no hay 
nada que sea fundamentalmente 
nuevo. Lo novedoso es la rapidez 
con la que ahora pueden efectuar
se esos cruzamientos. 

Los tomates que se com
pran en el supermercado son re
cios e insípidos, por que se cose
chan los agricultores cuando toda
vía están verdes para evitar que se 
ablanden. Este proceso es provo
cado, en parte, por una enzima 

conocida como PG, que disuelve el 
"pegamento" que mantiene unidas 
las células del tomate. Asi que el 
reto para devolverle el sabor a los 
tomates frescos ha consistido en 
bloquear o frenar la acción de di
cha enzima. 

Los tomates, como los seres 
humanos, tienen unos 100,000 
genes, que son instrucciones quí
micas contenidas en cada una de 
sus células. Los cienfícos pueden 
desactivar el gen específico que 
pone en funcionameilnto a la enzi
ma PG, insertando una copia inver
tida del mismo. 

Un tomate al que se le pro
porciona el gen de un microbio que 
destruye a los hongos puede repe
ler el moho gris llamado botrytis. 

Una papa con el gen de la 
poco atraciva petunia hace que 
ciertos escarabajos la eviten. La 
papa puede llegar a ser resistente a 
la descomposición a través de genes 
de embrión de pollo y del sistema 
inmunológico de algunos insectos. 

Las fresas pueden recibir el 
gen que produce "anticongelante" 
para proteger al lenguado del árti
co, para protegerlas de los fríos 
invernales. 

En el futuro, el proceso de 
descafeinización del café podría 
llevarse a cabo de manera natural 
en la propia planta, sin tener que 
recurrir a sustancias químicas. Las 
toronjas podrían endulzarse en la 
rama, y al maíz para rosetas se le 
daría el sabor de la mantequilla en 

la mazorca, sin tener que agregar 
calorías adicionales procedentes del 
aceite o del azúcar. 

Las plantas "inteligentes" 
serán buenas para el ambiente, 
especialmente cuando hayan sido 
programadas para minimizar los 
efectos del herbicida, para elaborar 
un pesticida natural en sus propias 
células, o para que produzcan polí
meros, enzimas, fármacos, y otras 
materias primas industriales. "Hace 
50 años las plantas nos daban casi 
todo lo que necesitábamos, y luego 
vinieron los productos petroquími-
cos", explica Chris Somerville,de 
la universidad estatal de Michigan. 
"Ahora estamos regresando a las 
plantas, pero con muchos trucos 
nuevos". 

La bioingeniería pueden 
transformar para siempre la agri
cultura. Tal vez sea posible hacer 
que distintos campos de un mismo 
cultivo maduren en forma sucesi
va, o que los agricultores retrasen 
la floración si la primavera resulta 
fria. Por medio de la biotecnología 
también se podrían crear plantas 
resistentes al calor, a la sequía e 
incluso a la sal. No esta lejos el día 
en que se puede diseñar plantas 
capaces de crecer en cualquier lugar. 

"En un tiempo estas cosas 
pertenecían al ámbito de la ficción 
científica", dice Jerry Caulder,de 
Mycogen. "Hoy están a la vuelta de 
la esquina". (Información propor
cionada por Selecciones). 

4C* universidad popular 
autónomo del estado 
de puebla 

LA UNION ESTATAL DE PADRES DE FAMILIA. 
Y la 

UNIVERSIDAD POPULAR AUTÓNOMA DEL 
ESTADO DE PUEBLA. 

Tiene el honor de invitarlo al curso: 
"EL AMOR HUMANO" 

Su sentido y su alcance 
Que dictará el 

Dr. Alfonso López Quintas 
Catedrático de Filosofía de la Universidad de 
Navarra y miembro de la Real Academia de 

Ciencias Morales y Políticas de España. 

La temática del curso será la siguiente: 
*EI ideal de la unidad y la conquista de la libertad 

verdadera. 
*Experiencia de vértigo y éxtasis. 

*Integración de las diversas energías humanas. 
*Sentido del noviazgo. 

*Matrimonio, escuela de unidad. 
*Se abordará algunos aspectos del nuevo catecis

mo en relación a la familia. 

LUGAR: 
Salón "Country" 

Av.San Ignacio 1007 esq. Río Lerma 
San Manuel. 

Fecha 27 de febrero de 1993. 
Hora 9:00 a 18:00 Hrs. 

Comida de 14 a 15 Hrs. 

Invitamos a la Comunidad Universitaria al Curso de Espiritualidad Católica, 
que se Llevará a Cabo los Viernes a las 12:00 Horas. Salón-103. 

http://Caulder.de
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La No Aprendomanía. 

Juan Angel Marquina A. 

La no- aprendotnanía es un terrible mal y puede atacar a 
estudiantes de todas las edades, feos y guapos. gordos y flacos.El 
no aprendomaniaco tiene, entre otro síntomas, técnicas defi
cientes de estudio, como: 

I.Aprendizaje por atracción gravitatoria. Ésta consiste 
en la colocación del libro de texto o apuntes abiertos sobre la 
cabeza y así ,los conocimientos ;caén por su propio peso!(ocurre 
frecuentemente cuando se estudia acostado con el libro encima . 

1.Osmosis. Esta es una de las más generalizadas en su 
uso; se trata de poner las manos sobre las páginas a estudiar, 
pensar y pensar en otras cosas hasta que se humedezcan las 
hojas y entonces, el texto pasa por los poros de los dedos y llegan 
rapidamente a la cabeza (la distracción no permite avanzar la 
página, ¡cuidado!.. 

3. Hipnosis. Para emplear esta técnica hay que preparar
se a conciencía. Es importante acostarse en una posición muy có
moda, ponerse el pijama, tomar el libró, usar poca luz y empezar 
a estudiar. ¡No falla!.(Suegerencia:úsala cuando tengas insonmio 

4. Disco rayado. También conocida como mal de Pericar-
son, consiste, en repetir en voz alta el material de estudio ¡aunque 
no se entienda!. La técnica termina cuando los amigos vecinos, 
hermanos y todo aquel que haya escuchado, se a prenda el texto 
mejor que el que lo repitió. 

Sr.Barriga llena, cerebró contento. Aquí lo importante es 
estudiar cuando se halla terminado de comer o cenar aprove
char la somnolencia del momento repasar y repasar hasta que 
te duermas (se recomienda tres veces al día después de cada 
alimento, entre los estudiantes). 

Si tienes estos síntomas entonces puedes haberte conta
giado de no-aprendomania. Pero hay algo que puedes hacer; 
emplear algunos remedios caseros: 
a) Nunca estudies en una posición muy cómoda, 
b) Repasar el material del estudio comprendido, aplicandolo a 
ejemplos concretos, analizandolo y resumiendolo con tus pala
bras. 
e) No estudiar después de comer. 
d) Tener una iluminación adecuada. 
e) Estudiar con cierta tensión muscular, no completamente 
relajado. 

Si las molestias persisten consulta a tu profesor, orienta
dor educativo o haznos llegar tus preguntas. ¡ No permitas que 
te de la no-aprendomanía!. 

La Escuela de Contaduría Pública de la 
Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla, el Colegio Nacional de Profeso
res e Investigadores de Derecho Fiscal y 
Finanzas Públicas, así como la Academia 
de Derecho Fiscal del Estado de Puebla. 

INVITAN: 

Al público interesado y a la comunidad 
universitaria a la presentación de la nue

va estructura de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público y presenta
ción de los nuevos funcionarios de la 

Administración Fiscal y Tesorería del Go
bierno del Estado. 

Lugar: 
Sala de Conferencias Franscisco de Vitoria. 

Hora: 17:00 hrs. 
Informes: 

Escuela de Contaduría Pública. 

EL UNIVERSITARIO 

*LILIANA Y C.ABY (20. "D" 
CICOM.): SON LAS MEJORES 
AMIGAS DEL MUNDO (Y NO LO 
DIGO PORQUE HALLA PASA
DO EL DIA DE LA AMISTAD) 
LAS QUIERE MUCHO LUCERO. 
*Pequeñas: (A. C. E, J, L, M.). No 
necesitamos una fecha especial, para 
decirles que las llevamos siempre en 
nuestro corazón. Las queremos mu
cho. ATTE. 4 º . Civil. 
*Liliana Sánchez (2o. "D" Cicom) 
¡Gracias por ser mi amiga! Te quie
ro muchisisimo Atte. Gaby. 
*Mabel: Para ti solo lo mejor y más 
loco del mundo. Te quiere L.T.V. 
*Liliana, Gaby, Lucero y Fabiola: 
Cortease las venas!!!. Ya saben quien: 
Mabel Rose. 

*Rolando (2o. Admon.) ¡Eres caso 
perdido. ATTE: La chica del ferrari. 
*ABEL: ERES UN NIÑO FANTÁS
TICO, PERO POR FAVOR NO TE 
DEPRIMAS TANTO. LUCERO. 
*Luis H Pacheco (4o. Cicom): Sabes 
que ha pesar de lodo siempre puedes 
contar conmigo. Gracias por brindar
me tu cariño y amistad, ojalá y sea así 
siempre. T.Q.M. Yoyiz. 
*Cecy, Brissa, Ana, Liz y Chelo (4o. 
Cicom.); gracias por estar conmigo 
en todo momento y apoyarme cuan
do más lo necesito. ¡Feliz día de la 
Amistad! Las quiero mucho Yoyiz. 
*Para Illi Calixto (Conta). Muchas 
felicidades amiga, te deseo lo mejor 
del mundo. ATTE Nely. 
*Arturo Solís (Derecho). Eres algo 
especial. No seas tan serio. Atte. Ya 
sabes quien. 

Ensalada Universitaria. 

•Nely (8o. Derecho). Gracias por ser 
tan buenisima onda. Te quiero mucho. 
Tu amiga de hoy y siempre: Yo. 
•Para Martha (Pollo) muchas gra
cias por tu bonita amistad. ATTE: 
Nely. P.D. Te quiero mucho. 
*Claudia Peidomo (8o. Derecho) Espero 
que hayas pasado el dia del amor 
¡Padrísimo! Yo estuve pensando en ti. 
ATTE Tu admirador. 
*Agustín Cardoso (Agronomía) Eres 
muy interesante. Espero conocerte 
algún dia. ATTE Tu admiradora se
creta. P.D. Por favor no seas tan 
serio. 

*Para Nely de 8o. de Derecho. Amiga: 
Espero que siempre tengas ese carác
ter tan bonito. Por favor no cambies. 
Tu amiga que te quiere. Martha Elena. 
•A los alumnos de 6a sem. de Admon. 
de Inst., felicidades por el día de la 
amistad. Atte. Vero, Vero. 
*Para los cuates y cuatas de octavo 
semestre de Derecho. Más unión y 
amor este semestre, no esperen a que 
salgamos. Es hoy o nunca. Atte. Yo. 
•Para Horacio Villar. Te admiro 
mucho, pero me da pena decírtelo.Atte 
Una amiga secreta 
*Lic. Juan Carlos Franco. Ojalá que 
hallas pasado super este 14 de Febrero, 
te deseamos lo mejor tus queridísimas 
amigotas de Cicom. 2o. "D". 
*CICOM. 2o "D": Compañeras es
pero que el 14 de febrero lo hallan 
pasado super ya que ustedes son ver
daderas amigas .En especial: Lilia
na Silva, Betty, Carla Arely, Lucero 
y Gaby Tello, Mabel. Las quiere y 
las aprecia Ely. 
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*Pepe Villar: Estás como Santo Ele-
no, cada día más bueno!!! 

*Javier Espino Madrigal: Necesito hablar 
contigo urgentemente. Comunícate 
conmigo por este medio. S.U.D. 
*Saludos a todos mis amigos de los 
segundos de Cicom. Especialmente 
a: Fabiola , Hugo, Mabel, Tomasa, 
Gaby, Sandra T y a su hermano. De 
Edgar. 

*Liliana Sánchez: Desde hace tiempo 
te veo de una manera diferente y no 
puedo callar más, aunque aún no puedo 
decir quien soy. ATTE. Alguien que 
estuvo contigo el semestre pasado. 
*Juan Menchu: que hallas pasado un 
feliz dia de la amistad. Muchas gra
cias por tu paciencia. T.V.L.. 
*Tomasa: La amistad es algo que hemos 
valorado tanto, al grado de arriesgar mi 
pellejo por ti, y se que tu también lo 
harías por mi. Solo somos dos eh? 
Recuerda que te quiero mucho y este 
día de San Valentin quiero que seas 
feliz. Ya sabes quien te quiere. 
*Edgar Tapia: Aunque ya no estés 
con nosotras, te seguimos estimando 
y te extrañamos muchsisi...simo, no 
hay nadie como Tu. ATTE. Gaby T. 
(Y no son novios). 

*TUS ARTÍCULOS,NOTAS,lDEAs 
Y RECADITOS; ENTREGALOS EN 
EL DEPARTAMENTO DE PREN-
SA PARA SU PUBLICACIÓN. 

*Oigan Chicos, ¡atención! Mujer 
soltera busca... Presentarse en horas 
de clases en el 2o. "D" de CICOM. 
Con A:X:L. 

Soliloquio del Amor. 

Fidencio Aguilar Víquez. 

¿Qué es amor?, ¿Qué es amor? 
Lo he experimentado aunque 

sea a veces, pero cuando me interro
go no se definirlo. Y es que quizá la 
mente no pueda atrapar la definición 
de amor. La primera definición que la 
mente propone es esta: el amor es una 
relación perfectiva entre dos perso
nas. Hay serias objeciones; no obs
tante la razón argumenta:es relación 
porque el amor supone un amante y 
un amado, es decir, dos sujetos de 
amor, o bien un sujeto que ama y un 
sujeto que es objeto de ese amor.Es 
perfectivo porque en tal acto ambos 
sujetos se perfeccionan: uno al dar y 
uno al recibir. Dar, en efecto, es un 
acto de perfección en tanto que es 
libre, o mejor , un acto libre y la 
libertad es una expresión muy huma
na en la cual se manifiesta la natura
leza del hombre, cuyas característi
cas superan a los seres inferiores, en 
ese sentido es perfección. Y quien re
cibe, es decir, quien se hace de recep
táculo de ese acto se perfecciona al 
poseerlo, ya que, en cierta manera, 
"tiene" algo más. Y es entro dos per
sonas, porque aunque ame a todo el 
mundo (a mi familia, a mis amigos, a 
mi novia) siempre amo a alguien en 
particular y en concreto, esto es a 
cada uno; ciertamente hay grados o 
fases y ello permite diferenciar los 
modos de amor, pero en todo caso, el 
amor es de persona a persona. 

Sin embargo, hay algo que 
falta; la definición dada parece no ser 
suficiente.Puedo amar a alguien, pero 
ese alguien puede no corresponder y 

si no me corresponde me entristezco, 
y quizá aquella persona a la que amo 
le entristece no poder amarme y en tal 
caso, parece que la tristeza nos tiene 
a ambos y en este sentido, nos hace 
infelices y quizá, no nos perfecciona 
como se había dicho o ¿es que la 
infelicidad es perfección'?. La infeli
cidad nos provoca dolor, no nos llena, 
o ¿es que el amor no exige correspon
dencia? ¿cómo puedo yo amar a al
guien que no me corresponde?. 

Es cierto que muchas veces 
en el dolor se expresa mejor el amor, 
como cuando una madre sufre por su 
hijo enfermo y ello es amor. Pero aquí 
puede haber correspondencia y agra
decimiento de parte del hijo. Mi pre
gunta mas bien es ésta: ¿hay amor sin 
esa correspondencia y sin ese agrade
cimiento? Puesto que sin ellos me 
siento vacío, y no puedo aceptar que 
el amor provoque vacío y tristeza. 

Quizá deba buscar que ese 
vacío sea llenado por alguien que me 
pueda dar plenitud. Sin embargo, esa 
búsqueda también supone esfuerzo y 
no poco sacrificio. Pero no puedo 
sustraerme de tal búsqueda, puesto 
que si busco la correspondencia de mi 
amor, quizá no lo encuentre entre los 
seres humanos. Acepto que el amor 
puede provocar dolor y sufrimiento, 
lo que no acepto es que no sea corres
pondido. Si esto es así, ¿habrá al
guien que pueda realmente corres-
ponderme? ¿habrá alguien que con 
su finitud pueda completar mi fini-
tud?. Yo creo que no; necesitaré en
tonces buscar no la finitud, sino la in

finitud y el único ser infinito es el abso
luto (Dios). ¿Cómo llegar a El? ¡Cómo 
saber que El si me corresponde? No 
necesito saber filosofía o teología para 
darme cuenta que yo no me dí la existen-
cia y que existo, no porque yo lo pidiera, 
sino porque él lo quiso. Ya el hecho de 
existir indica que Dios me "quiso" pri
mero, que El me amó primero. ¿No 
basta saber esto para darme cuenta que 
mi amor tiene correspondencia?. De ser 
así, entonces el amor exige correspon
dencia y ésta da plenitud. 

Estoy hablando entonces de amor 
divino, pero ¿y el amor humano?. Yo 
que soy humano, sólo puedo planificar-
me en el amor divino. Más aún: si Dios 
me amó primero (al darme la existen
cia), yo puedo amar sólo a partir de ese 
amor primero. Es verdad: no podría 
amar si no existiera. Esto ilumina mi 
búsqueda; seré capaz de amar si tengo 
en cuenta ese amor divino que me ple-
nifica. Y no podré esperar de las perso
nas lo que ellas no pueden darme: al 
contrario, si no me corresponden yo sé 
que hay alguien que sí lo hace y ya no 
buscaré donde no puedo encontrar. 
Todavía más, lo que pueda recibir, amor 
o desamor, aciertos o fallas, confirmo-
ría que sólo en Dios puedo esperar, y si 
puedo soportar todo eso por amor a 
Dios; también podría afirmar que ama a 
los demás, y que puedo 
soportarlos, perdonarlos, comprenderlos, 
ayudarlos:sólo así , en medio del dolor 
encontraría la alegría del amor de Dios 
en los demás. 
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SECCION DEPORTIVA 

El equipo de basquetbol de las" Aguilas" hizo su presentación ante una 
gran entrada al enfrentarse contra los electricistas del Estado de México, 
partido que sirvió de preparación para las próximas competencias. 

PANORAMA DEPORTIVO 

En lodo el mundo, las mafias han esta 
tipo de actividades, amenazando con algún a 
pero además existen otro tipo de mafias, q 
honradas y trabajadoras pero en realidad son lo 
actividades. 

En México, una de esas mafias es tele 
dominan varios medios de comunicación y ade 
más popular que es el futbol. Ya no es necesari 
de la FEMEXFUT pero esto es importante, p 
realidad los dirigentes de este deporte, además 
como América, Necaxa, Puebla, Allante y Pac 
beneficios a la empresa. 

Pero la mafia no es nada mas futbol, 
pero afortunadamente esto sucede en E.U.A. 
ofrecen millones de dolares y en la temporada 
que sobornan a cuantos pueden; recordamos 
del gran jugador y ex-manager de los rojos d 

En automovilismo también se cuecen h 
que ver la propuesta de Ferrari y Me Laren para 
a la escudería Williams Renault actual campeo 
escuderia de baja calidad pero con ganas de deja 
el espectáculo en la pasada competencia. 

Esto sigue, pues en el box y la lucha 1 
manejos podemos encontrar. José Sulaimán 
Mundial de Boxeo y los diferentes promotores a 
con hombres de renombre para así tener gra 

Así las mafias del deporte buscan don 
el espectáculo" y por lógica para meiorar su 

Francisco Rivas Zerón.-

do al pendiente de lodo 
tentado en esos eventos; 
ue parecen ser personas 
s que "controlan" varias 

visa, pues están en todo, 
más controlan el deporte 
o contar la larga historia 
ara saber quienes son en 
de ser dueños de equipos 

huca que le dan grandes 

sino también en beisbol, 
dónde por un jugador se 
no faltan los apostadores 

al mismo tiempo el caso 

e Cincinatli, Peter Rouse. 
abas, pues nada más hay 

sacar de la justa mundial 
na, incluyendo a la Tirrel 
r fuera a quienes hicieron 

ibre es donde más malos 
Presidente del Consejo 

rreglan a su antojo peleas 

ndes beneficios. 
minar todo para "mejorar 

bolsillo. 

Apoya el Vuelo de Las Aguilas en 
un Encuentro de Garra 

UPAEP 
Vs. 

Puebla de la Franja. 
La Cita es Este Miércoles 17 de 

Febrero de 1993 en el Estadio 
Cuauhtémoc a las 13:00 Horas. 

Habrá Sistema de Transporte de la 
Universidad, Desde las 

12:00 Horas. 

Las Aguilas Inician su Preparación en el 
Basquetbol de Primera Fuerza Varonil. 

Francisco Rivas Zerón. 

Las Aguilas de la UPAEP 
iniciaron su preparación en el 
basquetbol de la categoría de 
primera fuerza varonil, enfrentán
dose a equipos de primer nivel 
como fueron los electricistas del 
Estado de México y el equipo del 
Instituto Politécnico nacional. 

Donde en esta ocasión 
demostraron que aun les falta 
experiencia a los nuevos elemen
tos que lorman parte de la 
quíntela aguilisla dirigida por 
Bernardo Córdoba Murillo quien 
señaló que cuenta con un cuadro 
sumamente joven lo cual repre
senta tener ventajas y desventajas 
ya que se pueden observar los 
errores que son cometidos por 

los pupilos. 
Agregó que conforme pase 

el tiempo se irán corrigiendo los 
errores para estar listos y salir 
victoriosos en las próximas 
competencias a celebrarse en el 
CONDDE, donde habrá fuertes 
competencias. 

Asi mismo dio a conocer 
la plantilla de las "águilas" que 
esta integrada por: José De 
Santiago Ccsena, Ornar Kuri, 
Edgardo Cepeda Esparza, José 
Villar Genestas, Horacio Villar 
Genestas, Marco A. Sosa Rojas, 
Adolfo Valdez Villa, Octavio 
Díaz Franco, Humberto Osuna 
Rasura, Luis Barcena, Oscar 
Favio Ruíz, Gerardo Hernández 

Ricardo Monreal 
y Moisés Dircio 

Velázquez, 
Hernández 
Díaz. 

Por último señaló que los 
muchachos del equipo de bas
quetbol se comprometieron a dar 
su mejor esfuerzo para realizar 
un exitoso papel en las competen
cias que se aproximan de tipo 
estatal y a nivel nacional donde 
tendrán que demostrar que for
man parte de un equipo de 
respeto y tradición en lo que se 
refiere al deporte ráfaga. 

Mal iniciaron "Las Aguilas" su preparación dentro del 
basquetbol varonil de primera fuerza al perder por 92 
puntos contra 85 ante los "electricistas del Estado de 
México. 

Ryan Dice Adios al Beisbol. 

¡ERES ESTUDIANTE DE 2o y 4o f 
SEMESTRE DE COMUNICACION! 

Y TE GUSTA LA RADIO... 

...ENTONCES ESTE ANUNCIO ES PARA TI. 
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OO 
INTEGRATE AL ESPACIO DE RADIO 

DE LOS MIERCOLES DE INTEGRACION. 

Requisitos: 

- CREATIVIDAD, 
- ENTUSIASMO, 
- COOPERACION. 

Si estás interesado dirígete a: 

INTEGRACION UNIVERSITARIA 
Con el Lic. Luis Linares, o con: 
Hugo Hernández al 40-26-94 
Beto Aguirre al 40-12-64 

Francisco Ruiz Zerón. 

Nolan Ryan jugador desde hace algunos 
ayeres, viene actuando de manera sorprendente y en 
este año dice adios. 

El texano recibió durande su carrera cinco 
veces el trofeo al mejor pelotero de las grandes ligas 
por sus actuaciones y sus sorprendentes números. A 
sus cuarenta y seis años de edad cierra un ciclo más 
del beisbol, gran contrincante de Valenzuela y de 
José Rijo, Nolan afirmó su gran amistad con ambos 
y recalcó que se va contento al saber que sus 
compañeros siempre lo recordarán. 

El "expreso de Refugio Texas" como era 
nombrado jugó cuatro veces el juego de las estrellas 
recibiendo varios galardones. 

En su última temporada actuó para los 
Rangers de Texas y sus números finales increíbles; 
5668 ponches y siete partidos sin hit ni carrera, de 
verdad todo un expreso. 

Estamos seguros que en algún tiempo Nolan 
Ryan entrará al salón de la fama como lo han hecho 
baby Ruth, Joe Dimaggio y otros. 

La experiencia 
Por RAMON 
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